

# **RESUMEN**

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**VIERNES 19 DE ABRIL DE 2013**

### **VA CONTRALOR ELECTORAL CONTRA LOS CONSEJEROS**

La denuncia que alista Gregorio Guerrero, contralor del Instituto Federal Electoral (IFE), por la compra irregular del edificio de Acoxta, Distrito Federal, será en contra de Fernando Santos Madrigal, ex director ejecutivo de Administración, y del Consejo General de dicho Instituto por exonerar al ex servidor. Para Guerrero, quien la próxima semana presentará la demanda ante la Procuraduría General de la República (PGR), los consejeros permitieron un daño patrimonial por 124 millones de pesos al IFE debido a anomalías en la compra del inmueble, a finales de 2009. En su denuncia, el contralor señala que el Instituto protegió a Santos al exonerarlo de una sanción y evitar que se castiguen actos de corrupción. Luego de dos años y medio de indagatorias, Guerrero propuso al Consejo General inhabilitar a Santos Madrigal por cinco años y aplicarle una sanción equivalente al daño patrimonial causado. Sin embargo, el pasado 20 de marzo, el IFE rechazó sancionar a Santos Madrigal por la adquisición irregular del inmueble de Acoxta. (REFORMA, P. 12, LESLIE GÓMEZ)

### **RENUNCIA TITULAR DEL REGISTRO FEDERAL DE ELECTORES**

En medio de un proceso trunco de licitación para la producción de 70 millones de credenciales para votar, Víctor Manuel Guerra Ortiz, director del Registro Federal de Electores (RFE), renunció "por motivos personales". El proceso, que implica para el Instituto Federal Electoral (IFE) una inversión de casi 800 millones de pesos durante los próximos cinco años, fue declarado desierto el lunes y pospuesto por segunda ocasión, además de que enfrenta quejas -por ahora sólo verbales- de algunos de los grupos empresariales que compitieron por el contrato. Guerra declaró que su salida del cargo no pone en riesgo la producción de credenciales, la protección de los datos personales ahí contenidos, ni el proceso licitatorio. Declinó expresar si su renuncia fue resultado de presiones, en aras de "no lastimar al Instituto". El RFE podría permanecer sin titular formal siete meses, porque Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del organismo comicial, quien termina sus funciones al frente de dicho órgano el 30 de octubre, informó a los consejeros que dejará la decisión sobre el nombramiento a quien quede al frente de la institución a partir de noviembre. Mientras, Valdés designó a René Miranda Jaimes, actual coordinador general de la Unidad de Servicios de Informática, como encargado de despacho del RFE. La designación del titular del Registro es prerrogativa del presidente del Consejo General, pero el tema será materia de debate en la sesión de la próxima semana. (EL UNIVERSAL, P. 14, CARINA GARCÍA)

# **RESUMEN**

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**VIERNES 19 DE ABRIL DE 2013**

### **GUERRERO**

#### **DOCENTES SECUESTRARON EL CONGRESO DE GUERRERO**

Maestros disidentes irrumpieron en la sede del Congreso de Guerrero y se instalaron en plantón permanente en la explanada hasta que los legisladores aprueben sin cambios su iniciativa de ley de educación. Los profesores arremetieron con piedras y palos en contra del inmueble del Congreso del estado e ingresaron de manera violenta al recinto legislativo. A su paso, retiraron dos puertas de cristal de la entrada principal y con piedras reventaron dos cristales de la biblioteca "Sentimientos de la Nación". Mientras esto ocurría en el edificio legislativo, una marcha de docentes convocada por el Movimiento Popular Guerrerense avanzaba sobre los carriles de la Autopista del Sol bloqueándola en ambos sentidos. Gonzalo Juárez, dirigente de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG), aseguró que la presencia de fuerzas federales, con tanquetas lanza agua y equipos antimotines, no intimidan al movimiento. Las movilizaciones contaron con la participación de contingentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) de Zacatecas, Distrito Federal, Michoacán, Oaxaca, Morelos y Tlaxcala. Las fracciones parlamentarias de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN), Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva Alianza no se presentaron a la sesión en la cual se analizaría y discutiría la propuesta del magisterio disidente para reformar la Ley Estatal de Educación. Los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) contaban con 23 diputados, por lo que les hacía falta un legislador más para tener quórum legal y poder instalar la sesión ordinaria, como se había acordado con la CETEG. La sesión tampoco se había podido llevar a cabo porque, además, el dictamen de la iniciativa de reforma no contaba con las seis firmas, como mínimo, del PRI, PVEM y Nueva Alianza, integrantes de las comisiones unidas de Educación, Presupuesto y Finanzas para poder someterlo a discusión y aprobarlo o rechazarlo. Respecto de este tema, la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) publicó un desplegado para llamar a la tolerancia y al diálogo en el conflicto magisterial, y expresó su solidaridad con las y los legisladores del Congreso de Guerrero. (EL UNIVERSAL, P. 1, 15 Y 16, ALBERTO MORALES Y JUAN CERVANTES, ALDF)

### **MICHOACÁN**

#### **DEBATE MICHOACÁN GOBIERNO INTERINO**

El Congreso de Michoacán recibió, ayer jueves a las 21:30 horas, la solicitud de licencia de Fausto Vallejo Figueroa, gobernador de dicha entidad, para separarse del cargo por 90 días. La petición de retiro voluntario y temporal del gobernante será dictaminada este viernes en sesión extraordinaria, a las 9:00 horas, a la que están convocados los 40 diputados, y surtiría efecto a partir del martes, informó el perredista Fidel Calderón Torreblanca, presidente del Congreso local. De acuerdo con lo que establece el artículo 223 de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso, el Poder Legislativo se debe reunir el día siguiente de que se haya recibido la petición del mandatario. Calderón Torreblanca comentó que en una segunda sesión extraordinaria, que podría ser este mismo viernes, se elegirá un gobernador interino. Dijo que puede ocurrir que si no hay un acuerdo de las fuerzas políticas en el nombramiento de éste, se llame a una nueva sesión al día siguiente. El próximo gobernador interino de Michoacán rendirá protesta el lunes 22, en Sesión Solemne, a la cual están convocados los tres poderes y se invitará a Enrique Peña Nieto, presidente de México, quien puede enviar a un representante. Fuentes partidistas y del gobierno ratificaron a Jesús Reyna como el más fuerte candidato al interinato, pues cuenta con el apoyo del Partido Revolucionario Institucional (PRI). El Partido de la Revolución Democrática (PRD) ha dicho que no pondrá objeción a la propuesta. Sin embargo, en el Partido Acción Nacional (PAN), quien se opone a Reyna es la senadora Luisa María Calderón. (EL UNIVERSAL, P. 18, DALIA MARTÍNEZ)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 19 DE ABRIL DE 2013

### VERACRUZ

#### DESTITUYEN A FUNCIONARIOS DE SEDESOL EN VERACRUZ

Después de que Gustavo Madero, presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), denunció el uso electoral de los programas sociales en Veracruz, la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) informó de la destitución de seis funcionarios en el estado y la remoción temporal de Ranulfo Márquez Hernández, delegado federal de la dependencia. Los responsables locales que fueron separados de sus cargos son: Felipe Sosa Mora, coordinador operativo de Sedesol; Eli Jesser Mendoza, jefe de zona; Raúl Molina, jefe de zona; Graciela Tejeda, enlace operativo del programa 65 y Más; Jesús Balbuena, del programa Oportunidades, y Mariano Molina, supervisor de Oportunidades. En conferencia de prensa, Rosario Robles, titular de la Sedesol, pidió a las autoridades competentes realizar las investigaciones y, de encontrar actitudes delictivas, que se aplique la ley. "Nosotros en eso no tenemos ningún problema, ningún miramiento, y estamos totalmente en favor de esa investigación y de que se llegue hasta las últimas consecuencias. En nuestra área de competencia ya hemos actuado", dijo. Robles aseguró no tener intereses electorales en la aplicación de los programas sociales y aseveró que su única preocupación es abatir el hambre y la pobreza. En Veracruz, Aurora Delgado Huerta presentó una denuncia en contra de Miguel Ángel Yunes Linares y sus hijos por falsedad, pues la señalaron como la responsable de difundir el video en donde supuestamente se evidencia el uso de recursos sociales con fines electorales. En conferencia de prensa, acompañada de su abogado, Rodrigo Madero, familiar de Gustavo Madero, dijo que "es falso que haya participado en grabación alguna de videos y audios que el señor Yunes me atribuye en diversos medios de comunicación y a través de las redes sociales". Al respecto, Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial de las izquierdas, cuestionó a los panistas sobre sus quejas de las acciones del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Veracruz, "si cuando estuvieron en el poder utilizaron los programas sociales para comprar el voto y sacar provecho en las elecciones; si son iguales", dijo. Alfonso Navarrete Prida, secretario del Trabajo, rechazó que la Cruzada contra el Hambre tenga fines electorales, y aseguró que muchas personas en extrema pobreza ni siquiera participan en esos procesos. (EL UNIVERSAL, P. 12, MARIANA LEÓN; REFORMA, P. 1 Y 5, IXTARO ARTETA Y VERÓNICA GASCÓN; LA JORNADA, P. 19 Y 22, ERNESTO MARTÍNEZ)

#### PIDE MADERO MÁS ACCIONES

Gustavo Madero, líder del Partido Acción Nacional (PAN), señaló que con la remoción de siete "funcionarios menores" no queda atendida la denuncia sobre la red para condicionar el voto por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Veracruz. "No es con la remoción de siete funcionarios menores como se pretenda dar por atendida nuestra demanda, sino a través de un conjunto de acciones del gobierno federal que blinde el mal uso de los programas sociales rumbo a las elecciones y que vigile y comprometa a los titulares de los gobiernos estatales", dijo. Afirmó que no ha recibido respuesta al escrito enviado el miércoles a Enrique Peña Nieto, presidente de México, para que se acelere la investigación de la red electoral. (REFORMA, P. 4, STAFF)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 19 DE ABRIL DE 2013

### TUMBA PRI DEBATE; OPOSICIÓN TIRA SESIÓN

La denuncia de una red priísta para coaccionar el voto en Veracruz suspendió más de una hora la sesión de la Cámara baja, ante la negativa del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de abrir el debate sobre la supuesta intromisión de Javier Duarte, gobernador de Veracruz, y de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en el proceso electoral. Diputados de los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) presionaron a los priístas para que hubiera un pronunciamiento de la Cámara al respecto. Poco después de iniciada la sesión, los diputados de Veracruz Víctor Serralde, del PAN, y Guadalupe Moctezuma, del PRD, pidieron que el tema de la red electoral fuera abordado en la Cámara. Fernando Rodríguez Doval dijo que el PAN se sumaba a la petición de discutir ya el tema. "Este año hay 14 elecciones y esta Cámara tiene que vigilar que esta señora (Robles) no haga de las suyas, como ya lo hizo en el Distrito Federal", señaló. La sesión se reanudó hasta las 14:13 horas, tras una reunión de coordinadores, en la que se advirtió que el martes se pedirá la comparecencia de Robles ante el Congreso. (REFORMA, P. 4, CLAUDIA SALAZAR)

### CITAN A ROBLES EN EL SENADO PARA EXPLICAR RED

El Senado de la República llamó a comparecer a Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), para que rinda cuentas sobre la presunta red electoral que involucra a la dependencia a su cargo en el uso de programas sociales a favor de los candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Veracruz. La comparecencia de Robles; el próximo martes ante las comisiones de Desarrollo Social, Justicia y Gobernación, se acordó después de que la bancada del Partido Acción Nacional (PAN) amagara con abandonar la sesión ordinaria, dada la negativa de los priístas a aprobar un punto de acuerdo sobre el tema. (REFORMA, P. 4, MARIEL IBARRA)

### INVITACIÓN/ SEGUNDO DIPLOMADO EN GÉNERO Y POLÍTICA

Se publicó una invitación en la que se menciona: "El Instituto Mexicano de la Radio (IMER), el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) e Iniciativa Suma lo invitan a participar en el Segundo Diplomado en Género y Política. Se abordarán temas de equidad y poder analizados desde el punto de vista de la justicia, la economía, la ética, la política y el psicoanálisis. Consulte horarios, inscríbese, resuelva los exámenes y reciba su constancia de participación en: [www.radiomexicointernacional.imer.gob.mx](http://www.radiomexicointernacional.imer.gob.mx)". (EL UNIVERSAL, P. 5, CARTERA, IMER)

### REASIGNAN APOYOS DE ESTADOS UNIDOS A PREVENCIÓN

Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), se reunió con Janet Napolitano, secretaria de Seguridad Interna de Estados Unidos (EU), ocasión en la cual se acordó una nueva etapa del programa de cooperación entre ambos países, en la que México destinará mayores recursos de la Iniciativa Mérida a proyectos de prevención del delito y justicia penal. Osorio, tras participar en el foro México, compromiso por la seguridad y justicia, organizado por el Woodrow Wilson Center, en Washington, EU, dijo que a través de la Iniciativa Mérida se han destinado a México más de mil 600 millones de dólares en asistencia técnica, profesionalización de policías, reforma judicial y penitenciaria, reforzamiento de las tecnologías de información, desarrollo de infraestructura, seguridad fronteriza y fomento de una cultura de la legalidad. En presencia de Roberto Campa, subsecretario de Prevención y Participación Ciudadana, entre otros funcionarios mexicanos y estadounidenses, Osorio señaló que el replanteamiento de la Iniciativa Mérida obedece a que las necesidades actuales son distintas a las que se tenían al arranque del programa, en 2008. El titular de la Segob, quien concluyó ayer su gira de dos días por norteamérica, anunció que la próxima semana se instalará una mesa binacional para coordinar los nuevos proyectos del programa de cooperación, y "desatorar" los recursos pendientes. (REFORMA, P. 2, ANTONIO BARANDA)

**Selección** de PRENSA  
**NACIONAL 2013**

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



**VIERNES 19 DE ABRIL DE 2013**

### **DIPUTADOS HACEN POSIBLES CANDIDATURAS CIUDADANAS**

La Cámara de Diputados aprobó una reforma constitucional para que las candidaturas independientes sean un hecho en todas las entidades y cualquier ciudadano pueda aspirar a un puesto de elección popular sin tener que ser abanderado por un partido político. Con esto, gobiernos estatales y el de la capital tendrán que adecuar su marco normativo para permitir que cualquier ciudadano pueda ser candidato. Estas candidaturas ya están avaladas en la Constitución como parte de la reforma política aprobada en la anterior Legislatura, pero era necesario hacer ajustes al mismo ordenamiento, pues ni los congresos locales ni la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) contaban con la base, contemplada en el artículo 116, para realizar las reformas a los ordenamientos legales locales. La reforma constitucional al artículo 116 se hace acorde con el artículo 35, con el objetivo de que las candidaturas ciudadanas tengan sustento legal y puedan realizarse las reformas correspondientes en todas las leyes de las entidades del país. La reforma fue avalada por 421 votos a favor y pasó al Senado de la República para que continúe su proceso legislativo. (EL UNIVERSAL, P. 14, RICARDO GÓMEZ)

### **MALGRADA, MAYORÍA DE ALIANZAS DEL PRD CON PAN EN PRÓXIMAS ELECCIONES: ROMERO AQUINO**

De cara a las elecciones de julio próximo, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) enfrenta una complicada situación derivada, entre otras razones, de la caída de alianzas con el Partido Acción Nacional (PAN) en estados gobernados por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). En un análisis de Enrique Romero Aquino, comisionado político, se advierte que la estrategia antipriísta que impulsaba el partido, coligándose con el blanquiazul, para frenar el avance del tricolor no se aplicará en territorios de este partido. También cuestionó a Jesús Zambrano, presidente nacional del sol azteca, por no negociar en el Pacto por México el respeto a las decisiones del partido, tras la intromisión de gobernadores en los procesos estatales. Según Romero Aquino, de los 14 estados donde este año habrá elecciones, no pudieron concretar alianzas en Tamaulipas, Veracruz, Durango, Zacatecas, Chihuahua, Tlaxcala, Hidalgo, Aguascalientes y Coahuila, que son gobernados por el tricolor, salvo en Quintana Roo. En cambio, sí se alían al PAN en Baja California, Oaxaca, Puebla y Sinaloa. Se espera que la política de alianzas del PRD se aborde hoy en el Consejo Nacional Extraordinario del partido, que se realizará más de nueve meses después de haberse planteado. (LA JORNADA, P. 19, ALMA E. MUÑOZ)

### **APRUEBA SENADO REFORMA EN TELECOMUNICACIONES**

Luego de cinco horas de discusión, el Senado de la República aprobó esta mañana, en lo general y en lo particular, la reforma constitucional en materia de telecomunicaciones. El dictamen fue avalado a las 5:20 horas, luego de que los 15 artículos que se habían reservado diversos legisladores fueron desechados, por lo que Ernesto Cordero, presidente de la Cámara alta, dio por aprobado el dictamen e informó que se regresará a la Cámara de Diputados, que deberá discutir y, en su caso, aprobar las modificaciones la semana próxima. Antes, el Pleno del Senado avaló en lo general la reforma pasadas las 3:00 horas, con 118 votos a favor, tres en contra y cero abstenciones, durante la sesión que inició después de la medianoche. Con breves discursos, los presidentes de las comisiones de Puntos Constitucionales, Comunicaciones y Radio y Televisión, celebraron la aprobación de la reforma, defendieron sus facultades de cámara revisora y también las consultas que realizaron con expertos para analizar la reforma. (REFORMA ONLINE, MARIEL IBARRA Y CLAUDIA GUERRERO)

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 19 DE ABRIL DE 2013

### HAY AVANCE PARA LEYES SECUNDARIAS: ZAMBRANO

Jesús Zambrano, presidente del Consejo Rector del Pacto por México, aseguró que existen los avances necesarios para aprobar las leyes secundarias pactadas en la reforma educativa, aunque no se han establecido los tiempos para ratificarlas en el Congreso. Entrevistado en el Senado, el líder de sol azteca adelantó que habrá un espacio para escuchar a los interesados, ya que ayer se dieron a conocer los anteproyectos de las leyes secundarias, las cuales contemplan elevar la calidad de la educación y prevén controles para evaluar, e incluso retirar del servicio, a docentes que no acrediten sus capacidades. Al respecto, integrantes del Consejo Rector del Pacto hicieron un llamado al magisterio para que sea parte de la discusión de las leyes secundarias de la reforma educativa. En entrevistas separadas, el panista Marco Antonio Adame y el perredista Guadalupe Acosta Naranjo consideraron que las leyes que se quieren modificar tienen como propósito elevar el nivel educativo del país y la constante capacitación magisterial. (EL UNIVERSAL, P. 10, HORACIO JIMÉNEZ, FRANCISCO NIETO Y JUAN ARVIZU)

### VISITAN EPN Y LULA ZONA TZOTZIL; DARÁN COMIENZO A CRUZADA CONTRA EL HAMBRE

El gobierno federal llevará a Luiz Inácio Lula da Silva, ex presidente de Brasil, a recorrer una de las comunidades más pobres del país: Navenchauc, Chiapas. Dicha comunidad de 5 mil habitantes, la mitad de ellos analfabetas, pertenece al municipio tzotzil de Zinacantán, donde, de acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), 42% de la población -30 mil 700- vive en pobreza extrema y carencia de alimentación. Enrique Peña Nieto, presidente de México, invitó al ex mandatario brasileño para que lo acompañará a arrancar las acciones que contempla la Cruzada contra el Hambre, pues durante el gobierno de Lula da Silva implementó Fome Zero (Hambre Cero), proyecto que contempló 31 programas sociales y logró disminuir la línea de la pobreza en ese país. Durante el trayecto hacia Chiapas se contempla que ambos políticos intercambien planteamientos sobre los programas antipobreza, así como cuál fue la experiencia brasileña. (REFORMA, P. 14, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

### TIME ELIGE A PEÑA ENTRE LAS 100 PERSONAS MÁS INFLUYENTES

Enrique Peña Nieto, presidente de México, fue elegido por la revista estadounidense Time como una de las 100 personas más influyentes del mundo. Peña Nieto forma parte de la sección de "líderes" de la lista publicada por la revista. "Me pareció obvio que rebosaba carisma, que era rápido en abordar los temas y que tenía un lado humorístico autodespectivo", escribió Bill Richardson, ex gobernador de Nuevo México, sobre el mexiquense. Richardson destacó el "unánime elogio" recibido por la sociedad mexicana desde su elección en diciembre, y el Pacto por México con los dos principales partidos de la oposición. "Combina el carisma de Ronald Reagan con la inteligencia de Barack Obama y las habilidades políticas de Bill Clinton. Es un líder al que habrá que seguir", dijo Richardson sobre el mandatario mexicano. (LA JORNADA, P.11, DPA)

### DICE NARCO FINANCIAR A HERRERA

José Carlos Hinojosa testificó ante un jurado que, como contador del Cártel del Golfo, envió 12 millones de dólares a la campaña de Fidel Herrera, candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura de Veracruz en 2004. Hinojosa testificó por parte de la fiscalía en el juicio que se les sigue a Francisco Pancho Colorado, José Treviño Morales, hermano de Miguel Treviño, Z40, líder de Los Zetas, y tres personas más por lavar millones de dólares del narcotráfico mediante la compra y venta de caballos de carreras en Estados Unidos (EU). Hinojosa, detenido en 2008 en Texas, declaró que Colorado recibió, entre 2004 y 2005, al menos 18 millones de dólares de Los Zetas, en ese entonces brazo armado del Cártel del Golfo. Agregó que, del total del dinero, él envió 12 millones a la campaña del candidato priísta a la gubernatura de Veracruz sin referirse a Herrera por su nombre. (REFORMA, P. 1, STAFF)

**Selección** de PRENSA  
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

# RESUMEN

## DE INFORMACIÓN NACIONAL



VIERNES 19 DE ABRIL DE 2013

### GÉNEROS DE OPINIÓN

#### LA IGUALDAD, EL VALOR ESENCIAL DE LA DEMOCRACIA/ CLARA SCHERER

Desde noviembre de 2011 me persigue, cual fantasma, una duda enorme. ¿Por qué en México somos tan aficionados a que se cumpla la ley en los jardines del vecino? En noviembre de 2011, el día 30 para ser exacta, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación dictó una sentencia histórica, a fin de que el Instituto Federal Electoral obligara, mediante normas para el registro de candidaturas, a que los partidos políticos cumplieran con las cuotas de género que marca la Ley Electoral. Me sorprende que el propio Instituto Federal Electoral no aplique un parámetro parecido cuando se trata de su propio Consejo. Sabemos que es en la Cámara de Diputados donde se decide quiénes lo integran, pero creo que para ser congruentes en el IFE, con el valor esencial de la democracia, la igualdad, pudieran por lo menos hacer un señalamiento a la Cámara, explicándoles por qué el organismo que debe velar por el fortalecimiento de la misma, debe ser integrado en 50% de mujeres y 50% de hombres. (EXCÉLSIOR, P. 21, OPINIÓN, CLARA SCHERER)

#### ASTILLERO/ CHAYOGATE JAROCHO/ JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

El Chayogate jarocho tiene que ver con el presente y el futuro, pero sobre todo con el pasado inmediato. En el hoy y el mañana, con este episodio ahumado se busca pintar un rostro combativo en el armatoste de blanco y azul que se había desdibujado al entregarse al peñismo en el tramo del Pacto por México que, por cierto, con estos escándalos puede darse por terminado. Veracruz ha estado en el centro del escándalo en los años recientes. Desde las voladoras maletas detectadas con 25 millones en efectivo hasta el escándalo de los audios y el video de última hora, pasando por la agresión constante a periodistas. La suerte del socio, Duarte de Ochoa, dependerá de los resultados electorales venideros que habrían sido más difíciles si el Tribunal Electoral hubiera permitido que fueran en alianza el PAN y el PRD, con Fidel Herrera como virtual diputado local y jefe de la bancada de tres colores en el congreso local, pero la de Rosario Robles no esperará tanto tiempo, pues ha sido puesta en jaque. (LA JORNADA, P. 10, OPINIÓN, JULIO HERNÁNDEZ)

#### SALA MONTERREY

#### AVALA TEPJF COALICIÓN PAN-PRD EN ZACATECAS

La Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó que el Instituto Electoral del Estado de Zacatecas (IEEZ) deberá otorgar el registro a la coalición Rescatemos Zacatecas, que conforman los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD). Por unanimidad, los magistrados revocaron la decisión tomada por el Tribunal de Justicia Electoral del Estado de Zacatecas (TJEEZ), que negó el registro de la coalición por la falta de algunos documentos internos de las comisiones estatales de los partidos. El pasado domingo por la mañana, el Tribunal Electoral local determinó cancelar la posibilidad de que ambos partidos fueran en coalición, debido a que la alianza se aprobó con la firma de ocho miembros del Comité Directivo Estatal (CDE), que estaba integrado en un inicio por seis miembros, lo que consideró como irregular y lo llevó a tomar esa decisión. (LA JORNADA, P. 38, ESTADOS, ALFREDO VALADEZ Y ALMA MUÑOZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 4, REPÚBLICA, REDACCIÓN; EL FINANCIERO, P. 35, POLÍTICA ISAÍAS LEÓN; INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; FINANCIERO.COM, REDACCIÓN; LA JORNADA ZACATECAS.COM, REDACCIÓN; NTR ZACATECAS.COM, VÍCTOR MARTÍNEZ; GRUPO INFORMADOR.COM, REDACCIÓN; ZACATECAS HOY.COM, REDACCIÓN; ADN POLÍTICO.COM, REDACCIÓN; ZACATECAS.COM, REDACCIÓN; NP.COM, REDACCIÓN; EL SIGLO DE TORREÓN.COM, REDACCIÓN; RADIO: ENFOQUE NOCTURNO, RAÚL SÁNCHEZ CARRILLO; RADIO MIL)